

オン タイム 音time

野畑小学校 音楽室より

2020.8.31

No.3

二学期もよろしくお願いたします。

夏休みが明けて、最初の一週間が終わりました。今週から5・6時間授業になり、いよいよ本格始動です。二学期は音楽発表会を予定しているので、それに向けて各学年、歌や合奏に取り組んでいきます。残念ながら、これまでのような形で保護者の皆様を招待して、生の演奏を聴いていただくことはできませんが、子どもたちのがんばりを何らかの形でご家庭に向けて発信することができればと思っています。二学期もよろしくお願いたします。

8月6日 平和の集い

6年生が一学期に取り組んできた平和学習。国語、社会、総合的な学習、そして音楽と、様々な教科を横断して、戦争の恐ろしさ、平和の尊さ、命の大切さについて学んできました。そして広島に原爆が投下された8月6日、全校で「平和の集い」を行い、6年生が歌で全校児童に平和への想いを届けました。校長先生も野畑花だよりで書かれていましたが、想いのこもった、とても清んだ美しい歌声で、聴いていて涙が出そうになりました。

「戦争を二度と繰り返してはならない。この平和がずっと続くように…」文字にするのは簡単ですが、どんな言葉で説明されるよりも、どんな映像を見せられるよりも、6年生の歌声は何よりも説得力をもって、各クラスに届いたことと思います。本当に圧巻の歌声でした。さすが6年生!



※平和の集いの様子はeスクールで配信されています。ぜひご覧ください。

歌う前のルーティン

歌を歌うという活動は、体全体を使うものなので、体育と同じように準備運動(?)が必要です。毎回こんな感じで歌う準備をして、歌声を作っています。

- ① まず音楽に合わせて体操をして体をほぐし、声の通り道を作ります。
- ② 息を吸う時におなかに歌声の素をたくさん入れるよ、だからおなかが膨らむようにしましょう! 歌う時はそれを全部使い切ろう、おなかがへっこむように…というように、腹式呼吸の指導をしています。「きらきら星」に合わせて、一瞬で息を吸って、ゆっくり時間をかけて、おなかから息を吐く練習をしています。
- ③ 最後に、あああああああああ~♪(ドレミファソファミレド)で発声練習をします。この時に「足は肩幅」「前に体重」「おなかと背中を伸ばして」など、姿勢を作っていきます。

W. D. H~わりと どうでもいい はなし~私の夏休み

いつもより だいぶ短い 夏休み。図らずとも五七五になってしまいました。みなさん、ゆっくり過ごせましたか?私の夏休みのハイライトは、頭を丸めたことです。人生二度目の坊主です。ボウズ。BOUZU。BOSE。お風呂場で、妻にバリカンで頭髪を剃ってもらうところから私の夏休みはスタートいたしました。夏休み初日のことでした。なぜ坊主にしたかという、その方が涼しいと思ったからです。なんだか子どもの作文みたいになってしまいました。実際とても涼しいです。坊主にすると、トリートメントもドライヤーもいららないんですね。楽ちんなんです。一度目の坊主は、学生時代でした。その時は若気の至りで、眉毛も一緒に剃り落としました。いつも衝動的に行動して、後悔するタイプです。現在坊主にして4週目。タワシのようになってきました。また剃ろうか、このまま伸ばそうか、思案しております。子どもたちには、「絶対に前の方がよかった」と言われます。

夏休み中、妻の誕生日がありました。「あつまれ どうぶつの森」を買い与えたら、仕事とご飯の時以外ずっとやっていて困っています。子ども二人もやり始め、何やら同じ島?にそれぞれ家を建てて一緒にプレイしているようで、こんな虫がいたとか、博物館がどうだとか、マイレージがどうだとか、私のあずかり知らぬところで家族の絆が深まりつつあるようで、お父さんは日々寂しい思いをしています。みんな、ゲームはほどほどにね!

夏休み最終週の週末、金土日と3日間に渡りFUJI ROCK FESTIVALのダイジェストがYOUTUBEで配信されました。青春時代に夢中になったバンド・アーティストのライブ映像をたくさん見ることができて、感慨深かったです。コロナの影響で音楽フェスの類は軒並み中止に追い込まれてしまいましたが、こうして違った形の楽しみ方を提供してくれるのは、とてもうれしいことです。ちなみにその後ろで妻と子どもたちはずっとあつ森をやっていました。

そんな感じで、剃髪に始まり、フジロックに終わった私の夏休みでした。おしまい。